

En el incensario del Corazón Santísimo de Jesucristo son depositadas, para ser ofrecidas á Dios, para ser santificadas y deificadas, todas las adoraciones, alabanzas, súplicas, oraciones, afectos y aspiraciones de todos los Santos y Ángeles. Procuremos corresponder fielmente á este designio de la Providencia, poniendo en nuestro celestial Incensario todas nuestras oraciones, nuestros deseos, nuestras devociones, y todos los piadosos afectos de nuestro corazón. Coloquemos en él también nuestro corazón con todo lo que hacemos y todo lo que somos, suplicando al Rey de los corazones que purifique y santifique todas estas cosas, para ofrecerlas en seguida á su Padre como incienso purísimo, en olor de suavidad.¹

Sí, el Corazón de nuestro Salvador es el Templo, el Altar y el Incensario, al mismo tiempo que el Sacerdote y la Víctima, del divino amor. ¡Y todo esto por nosotros! ¡por nosotros, pobres y miserables, ejerce estas divinas funciones!

¡Oh amor! ¡oh exceso de amor! ¡Oh Salvador mío! ¡cuán admirables son vuestras bondades para conmigo! ¡Oh qué veneración y qué alabanzas debo tributar á vuestro sagrado Corazón!

¡Oh dulcísimo Corazón de mi Jesús! Haced que

¹ Offerre illi incensum dignum, in odorem suavitatis. («Eccli.» XLV.)

sea yo todo corazón y todo amor por Vos, y que todos los corazones del cielo y de la tierra sean inmolados en alabanza y gloria vuestra!

XIV

Cómo el Corazón de Jesús es el principio de la vida del Hombre-Dios, de la vida de la Madre de Dios, y de la vida de los hijos de Dios.

Hay otra razón para admirar y adorar profundamente al Corazón de Jesús: tal es la de que Él mismo es el principio de su vida, y por consiguiente el principio de la vida de su Madre y de todos los fieles.

Jesús es la vida. Él mismo lo dijo: «Yo soy la Vida: *Ego sum Vita.*»¹ Su Corazón, que es la parte más excelente de Él mismo, es por consiguiente lo más excelente, lo más vivo que hay en Aquél que es la Vida. Este Corazón divino puede ser considerado con relación al cuerpo de Jesús y con relación á su alma; siendo para uno y otra como el principio de la vida.

Es considerado como principio de la vida del cuerpo de Nuestro Señor, porque de él, como de una fuente vivificante, se derrama por todos los miembros la sangre divina que es absolutamente neces-

¹ Joan. XI, XIV.

ria para la vida de este adorable cuerpo. El Espíritu Santo lo ha dicho: «La vida de la carne está en la sangre.»¹ El calor de la vida reside en la sangre y la sangre parte del corazón.

El Corazón espiritual de Jesús, es decir, su alma santísima, unida á su corazón de carne y considerada en lo que tiene de más sublime, la inteligencia y el amor, es igualmente la base y el principio de la vida de Jesús; de esta vida que por razón de la unión hipostática de la naturaleza humana con la naturaleza divina en la persona del Verbo, puede con toda propiedad llamarse vida divina, vida de un Dios. De este Corazón deífico parten, para difundirse en el alma de Jesús, todos los torrentes de la luz divina y del divino amor.

El sagrado Corazón es, pues, en Jesús el principio de su vida: todos los pensamientos y afectos que el Hijo de Dios tuvo en este mundo por nuestra salvación, todas las palabras que dijo, todas las obras que hizo, todos los dolores que se dignó sufrir, la santidad y el amor incomprensibles con que hizo y sufrió todas estas cosas, en una palabra, todo en Él procedía de su divino Corazón, como los arroyos de su fuente.

Al sagrado Corazón de Jesús somos, pues, deudores de todo; del Corazón de Jesús proviene nuestra

¹ Anima enim omnis carnis in sanguine est. («Levit.» XVII, 11, 14.)

salvación. ¿Qué haremos para daros las debidas gracias, oh buen Jesús? Os ofreceremos ese Corazón adorable que Vos os habéis dignado hacer nuestro. Sí, os lo ofrezco con confianza en unión del amor infinito que le ha inspirado tantas cosas admirables para mi redención.

El Corazón de Jesús es además el principio de la vida de la Madre de Dios; pues así como el virginal Corazón de esta Madre admirable era el principio de la vida corporal y natural de su Hijo mientras le llevaba en su casto seno, así también el Corazón de este adorable Hijo era á su vez el principio de la vida espiritual y sobrenatural de su Santísima Madre. El Corazón deífico del Hijo de María era, pues, el principio de todos los piadosos pensamientos y afectos de su bienaventurada Madre, de todas sus santas palabras, de todas sus buenas acciones, de todas sus virtudes, y de la santidad maravillosa con que sufría tantas penas y dolores, cooperando con su Hijo en la obra de nuestra redención.

¡Oh Jesús, Salvador mío! alabado sea eternamente vuestro divino Corazón! En acción de gracias por lo que vuestra Santísima Madre y Madre nuestra se dignó hacer por nosotros, os ofrezco lo que más amais en el mundo después de vuestro Padre: el Corazón inmaculado de María, todo abrasado de amor á Vos.

En tercer lugar, el Corazón de Jesús es el principio de la vida espiritual y sobrenatural de todos los

hijos de Dios. Esta vida sobrenatural es como una expansión, una difusión de la vida enteramente divina que Jesús comunica á su Madre.

Siendo el Corazón de Jesús el principio de la vida de la cabeza, es también el principio de la vida de los miembros. Y siendo el principio de la vida de la Madre, es por lo mismo el principio de la vida de los hijos.

Semejante á aquella fuente misteriosa que brotaba en medio del Paraíso terrenal para derramarse desde allí por toda la tierra y fecundizarla, así el Corazón de Jesús está en medio de la Iglesia como la fuente universal de santidad, de la que brotan las aguas vivas del Espíritu Santo, aguas que saltan en nosotros hasta la vida eterna.

El Corazón de Jesús es el principio, el origen de todos los buenos pensamientos que han formado y formarán hasta el fin de los siglos y hasta en la eternidad las almas de todos los cristianos; el principio y origen de todas las santas palabras que han salido y saldrán de su boca; de todas las obras de piedad que han hecho y harán sus manos; de todas las virtudes que han practicado y practicarán; y, en fin, de todos los méritos que han adquirido y puedan adquirir trabajando, sufriendo, muriendo por Jesucristo.

¡Haced, Salvador mío, que todas estas cosas se conviertan en alabanzas eternas á vuestro Santísimo Corazón! Y pues me habéis dado este mismo Corazón para que sea el principio de mi vida, haced, si

es de vuestro agrado, que sea el único principio de todos mis sentimientos y afectos; que con su ardentísima caridad vivifique y mueva, como con una sangre mística, todas las potencias de mi alma, de suerte que no yo, sino él y sólo él viva en mí. Haced finalmente que sea vuestro Corazón alma de mi alma, espíritu de mi espíritu, corazón de mi corazón.

¡Oh Corazón de Jesucristo, principio de todo bien! ¡gloria á Vos en el cielo y en la tierra, en el tiempo y en la eternidad!

XV

Que el adorable Corazón de Jesús es un horno de amor á la Santísima Virgen

He indicado ya, é insistiré en lo mismo, que, después de su Padre celestial, á nadie ha amado ni amado tanto Jesús como á su bondadosísima, santísima y dulcísima Madre.

Las gracias inefables de que ha colmado el Hijo de Dios á su bienaventurada Madre, muestran evidentemente que siente por Ella un amor sin medida y sin límites. Ámala incomparablemente más que á todos sus Ángeles y Santos, más que á todas las criaturas juntas.

En primer lugar, la bienaventurada Virgen es *la única*¹ á quien el Hijo de Dios ha escogido desde to-

¹ Una est columba mea. ("Cant." VI, 8.)

da la eternidad para elevarla sobre toda la creación, para establecerla sobre el trono más sublime de la gloria y de la grandeza, y para confundirle la más prodigiosa de todas las dignidades, la dignidad de Madre de Dios.

Si de la eternidad descendemos á «la plenitud de los tiempos,» vemos que esta sacratísima Virgen es la única, entre los hijos de Adán, á quien Dios, por un privilegio enteramente especial, ha preservado del pecado original, y la ha hecho toda hermosa, toda pura, toda inmaculada, destinándola para aplastar la cabeza de Satán.

Y no solamente el amor del Hijo de Dios la preservó del pecado original, sino que además, desde el primer momento de su concepción inmaculada, la llenó de una gracia tan eminente, que sobrepuja á la gracia del más encumbrado Serafin, á la gracia de Adán inocente, á la gracia del mayor de todos los Santos. Y á consecuencia de este privilegio único, hizo la Santísima Virgen, ya en el primer momento de su vida, un acto de adoración y de amor más perfecto que el del más encendido Serafin.

En su amor filial, Nuestro Señor le concedió todavía más; concediéndole á Ella sola amar y adorar á su Dios perfectamente y sin interrupción durante toda su vida; pudiendo decirse que desde el primero hasta el último momento de ella no hizo más que un acto de amor.

A Ella sola fué dado cumplir en un todo el primer

mandamiento divino: «Adorarás y amarás al Señor tu Dios con todo tu corazón, con toda tu alma y con todas tus fuerzas.»

A Ella sola fué dado engendrar de su propia sustancia á Aquél que de toda eternidad es engendrado de la sustancia del Padre. Ella dió una parte de su sustancia virginal y de su purísima sangre para formar el cuerpo adorable del Hijo de Dios: más aún, cooperó, y cooperó libremente, con el Padre, el Hijo y el Espíritu Santo á la unión de su sustancia con la persona adorable del Hijo de Dios; cooperando así al cumplimiento del misterio de la Encarnación, es decir, al mayor milagro que Dios ha hecho, y aún que pueda hacer jamás. ¡Qué privilegio, qué gloria para la Santísima Virgen!

Todavía más. La purísima sangre y la carne virginal que la Virgen María dió á Jesús en este inefable misterio de amor permanecerán unidas por toda la eternidad, en virtud de la unión hipostática, á la persona del Verbo encarnado, por cuya razón en la humanidad del Hijo de Dios; esta sangre virginal y preciosa carne de María son *adorables*, con la misma adoración que es debida á esta humanidad; y son efectivamente y serán para siempre objeto de las adoraciones de todos los Ángeles y Santos. También nosotros, mientras esperamos el cielo, las adoramos aquí en la tierra bajo el velo de la Eucaristía. ¡Oh amor de Jesús á María! ¡quién te poseyera!

Ella sola, esta Madre admirable, proporcionó la

sustancia de que fué formado el sagrado Corazón del Niño Jesús, y con su sustancia se alimentó y desarrolló durante nueve meses ese Corazón divino: de Ella hemos recibido el sagrado Corazón.

Ella sola es Madre y Virgen á la vez; Ella sola llevó en sus purísimas entrañas durante nueve meses á Aquél á quien el Padre eterno lleva en su seno desde toda eternidad; Ella sola, la dulce Virgen María, amamantó y dió vida á Aquél que es la Vida eterna y que da la vida á todo sér. La leche es como la flor y la esencia de la sangre de la madre: María nutrió con su leche al Niño-Dios y le hizo reposar durante dos ó tres años sobre su pecho como en delicioso lecho de descanso. Verdadera Madre del que es verdadero Dios, se ha visto obedecida por el soberano Señor del universo; y esto la honra infinitamente más de lo que podrían honrarla los homenajes de todos los séres que Dios ha creado y puede crear.

Ella sola vivió continuamente con el adorable Salvador durante los treinta y tres años que pasó en la tierra. ¡Cosa admirable! El Hijo de Dios vino al mundo para salvar á todos los hombres, y, sin embargo, para predicarles é instruirles no les dedicó más que tres años y tres meses de su vida, mientras consagró más de treinta años á su santa Madre para santificarla más y más.

¡Qué torrentes de gracias y bendiciones derramaría incesantemente, durante todo aquel tiempo, en el alma de su amadísima Madre, tan bien dispuesta á

recibir las! ¡Con qué ardores y llamas celestiales el divino Corazón de Jesús, foco de amor ardentísimo, abrasaría cada vez más el Corazón inmaculado de su dulcísima Madre, especialmente cuando estos dos Corazones estaban tan próximos el uno al otro y tan estrechamente unidos, primero al llevarle en su seno virginal, después cuando le alimentaba con su leche y le tenía en sus brazos reclinado en su santo pecho, y por último cuando habitaba con Él en Nazaret, viviendo familiarmente con Él como una madre con su hijo, bebiendo y comiendo con Él, orando con Él y escuchando las palabras que salían de su augusta boca, semejantes á otras tantas brasas encendidas que inflamaban cada vez más su santísimo Corazón con el fuego sagrado del divino amor!

Para hacer más comprensible, si necesario fuese, la inmensidad del amor de Jesús á su purísima Madre, añadiremos que sólo Ella fué transportada en cuerpo y alma al cielo, en donde está sublimada sobre todos los coros de los Ángeles y Santos á la derecha de su Hijo; Ella sola ha sido coronada Reina de los Ángeles y de los hombres, Emperatriz de cielo y tierra; Ella sola tiene todo poder sobre la Iglesia triunfante, militante y purgante;¹ Ella sola tiene más crédito cerca de su Jesús que todos los moradores del

¹ In Jerusalem potestas mea. ("Eecl." XXIV, 15.)

cielo juntos,¹ porque en el cielo conserva con su cualidad de Madre de Dios la autoridad que este augusto título le confirió sobre el Corazón de Jesucristo. Ella es en el cielo, como dice admirablemente San Bernardo, «la omnipotencia suplicante, *omnipotentia supplex.*»

¡Qué prodigios de gracias ha acumulado el Corazón de nuestro Salvador en su Santa Madre! ¿Y quién le ha obligado á esto sino el amor ardentísimo que abrasaba su Corazón filial respecto de su Madre?

Y la ama tanto, porque es su Madre; la ama á Ella sola más que á todas las criaturas juntas porque Ella le tiene más amor que todos los Ángeles y escogidos de cielo y tierra; la ama tan ardientemente, porque ha cooperado con Él en su grande obra de la redención y santificación del mundo.

¡Oh Corazón adorable del Hijo único de María! mi corazón está lleno de gozo viendo cuánto amais á vuestra dulcísima Madre. ¡Oh Jesús, Hijo de Dios y de María! inflamad mi Corazón en el amor que tenéis á vuestra Madre! Vos nos habéis dicho: «Ejemplo os he dado, para que, como yo he hecho, hagais también vosotros,»² Por esto me mandais que ame cuanto pueda á Aquella á quien Vos tanto habéis amado. ¡Oh

¹ Data est mihi omnis potestas in cœlo et in terra. («S. Petr. Dam.»)

² Exemplum dedi vobis, ut quemadmodum ego feci, ita et vos faciatis. («Joan,» XIII, 15.)

Madre de amor! sí, os amo con todo mi corazón en unión de vuestro Jesús, que es también mi Jesús.

¡Amémosla todos á esta Santísima Madre; amémosla como Jesús, con Jesús y en Jesús! Y en adelante no tengamos más que un corazón con Jesús y María: un corazón que deteste lo que Ellos detestan, es decir, el pecado bajo todas sus formas: un corazón que ame lo que Ellos aman, particularmente la inocencia, la humildad y la abnegación.

¡Oh Madre de bondad! alcanzadnos esta gracia del Corazón amantísimo de vuestro Hijo!

XVI

Lo que fué el Corazón de Jesús para su Santísima Madre durante su Pasión

Siendo Jesús el hijo más perfecto, el mejor hijo que haya existido, sintió con dolor amarguísimo la repercusión de los terribles dolores que su amadísima Madre tuvo que sufrir durante toda su vida, principalmente en los días de su Pasión. Los dolores de Jesús eran los de María, y los dolores de María eran los de Jesús.

Llegado el día de su acerba Pasión, Nuestro Señor, obediente hasta la muerte á su Santa Madre lo mismo que á su Padre celestial, pidió á la Santísima Virgen, en común sentir de los Santos, consentimien-